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Timo Przybylak 
FDP-Fraktionsvorsitzender 

Alleestraße 1 
59269 Beckum 

Herrn Bürgermeister 
Michael Gerdhenrich 
Weststr. 46 
59269 Beckum 

Beckum, 06.10.2022 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gerdhenrich, 

wie Beckumer Bürger und Bürgerinnen haben auch unsere FDP-Fraktionsmitglieder die 
Verschmutzung der Marktplatzpflasterung in kürzester Zeit beobachtet. Eine große 
Verschmutzung war nach den bisher stattfindenden Großevents auf dem Marktplatz 
festzustellen, aber auch im „Alltag“ wird der Marktplatz verschmutzt. Als FDP-Fraktion 
stellen wir fest, dass mehr gegen die Gebrauchsverschmutzung des Beckumer 
Marktplatzes getan werden muss, um unsere „gute Stube“ langfristig zu pflegen und auch 
in einem guten Zustand zu erhalten.  
 
Als FDP-Fraktion schlagen wir daher mehrere Maßnahmen vor, die im hierfür zuständigen 
Ausschuss beraten werden sollen und in ein Reinigungskonzept des Beckumer 
Marktplatzes und der weiteren Straßen der Fußgängerzone mit mehreren Maßnahmen 
münden sollte. Wie im letzten Ausschuss für Bauen, Umwelt, Klimaschutz, Energie und 
Vergaben am 22.09.2022 seitens der Verwaltung berichtet wurde, wird eine Reinigung des 
Beckumer Marktplatzes durch eine externe Fachfirma in Erwägung gezogen. Nach Ansicht 
der FDP-Fraktion ist diese Maßnahme aber nur ein Baustein in einem Reinigungskonzept 
für den Beckumer Marktplatz. Als FDP-Fraktion schlagen wir daher folgende weitere 
Maßnahmen vor: 

 
1. Konzept zum Schutz vor Verschmutzung während Großveranstaltungen als 

vorbeugende Maßnahmen gegen eine Verschmutzung: 
1.1. Die Verwaltung möge überprüfen, ob bei manchen Verkaufsständen, wo mit 

Fetten, Ölen etc. gearbeitet wird, ein besserer Schutz vor Verschmutzung mit 
geeigneten Schutzmatten sinnvoll wäre. Es könnte seitens der Stadt den 
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betroffenen Beschickern der Veranstaltungen Schutzmatten als Unterlage 
ihrer Stände bereitgestellt werden. 

1.2. Als FDP-Fraktion haben wir festgestellt, dass Mülltonnen schon nach kurzer Zeit 
während der Großveranstaltungen überfüllt gewesen waren. Hier sollte 
während der Großveranstaltung in kürzeren Zeitintervallen eine Entleerung 
der Mülltonnen seitens der Verwaltung sichergestellt werden. Wenn die 
Mülltonnen überfüllt sind, dann landen z.B. fettige Verpackungen auf den 
Pflastersteinen und führen so zu einer Verschmutzung wie Ölflecken und 
Fettflecken. Eine verbesserte Entleerung der Mülltonnen sollte bei 
Großveranstaltungen gleichfalls auch für die anderen Straßen der 
Fußgängerzone geschehen. 

1.3. Eine generelle Reinigung von umherliegenden Müll auf dem Marktplatz und 
den weiteren Straßen der Fußgängerzonen während einer Großveranstaltung 
sollte ebenfalls in kürzeren Reinigungsintervallen sichergestellt werden.  
 

2. Reinigung des Marktplatzes nach einer Großveranstaltung: 
Hier fordern wir als FDP-Fraktion von der Verwaltung, ein geeignetes 
Reinigungskonzept nach den Großveranstaltungen dem Ausschuss 
vorzustellen. Es gilt zu überprüfen, ob die Verwaltung geeignete Geräte und 
Produkte zur Reinigung der vorhandenen Pflasterung des Marktplatzes zur 
Verfügung hat, oder ob es eventuell auch durch externe Fachfirmen in 
geeigneten Intervallen eine Reinigung geschehen kann. Hier sollte die 
Verwaltung überprüfen und dem Ausschuss berichten, in welchen 
Zeitintervallen externe Fachfirmen beauftragt werden müssten und wie hoch 
die Kosten für diese Maßnahme wären. 
 

3. Konzept zum Schutz vor Verschmutzung während der Markttage: 
Den Marktbeschickern, welche mit Ölen, Fetten etc. arbeiten soll seitens der 
Verwaltung geeignete Schutzmatten bereitgestellt werden. 

 
Begründung: 
Mit einem verbesserten Reinigungskonzept während der Großveranstaltungen und der 
Markttage soll eine erhöhte Verschmutzung des Beckumer Marktplatzes vermindert 
werden. Durch solch eine Maßnahme kann nach Ansicht der FDP-Fraktion einem 
erhöhten Reinigungsbedarf der Pflasterungen auf dem Marktplatz entgegengewirkt 
werden. So könnten eventuell auch höhere anfallende Kosten durch eine nachträgliche 
Reinigung durch die Stadt oder durch die Beauftragung eines externen 
Fachunternehmens minimiert werden.  
 
Eine generelle Reinigung des Beckumer Marktplatzes wurde durch ein externes 
Fachunternehmen im letzten Ausschuss vorgestellt, das könnte nach Ansicht der FDP-
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Fraktion ein weiteres geeignetes Mittel zur langfristigen Sauberkeit unserer „guten Stube“ 
sein. Hierfür würden allerdings erhöhte Reinigungskosten anfallen, diese gilt es zu 
minimieren indem auch vorbeugende Maßnahmen zum Schutz der Pflasterung 
umgesetzt werden. 
 
Während der Pütt-Tage haben wir als  
 
 
 
 
 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen, 

 
     Timo Przybylak  
     (FDP Fraktionsvorsitzender)         


